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O governador Tarcísio de Freitas e o prefeito Gustavo Reis inauguraram no sábado, 21, o Centro de Educação Infantil (CEI) Professora Narciza Bertinati Barbosa, no Parque 
dos Ipês, em Jaguariúna. A nova unidade oferece 110 vagas para crianças de 0 a 3 anos, representando um importante reforço para a educação infantil na cidade.      Página 6

IVAIR OLIVEIRA

Governador Tarcísio e prefeito Gustavo 
Reis inauguram creche em Jaguariúna
A construção e aquisição de mobiliário da unidade escolar ocorreu por meio de contrapartida da prefeitura local

A construção da creche aqui foi retomada há cerca de três meses

DIVULGAÇÃO

TCE aprova contas da Prefeitura de Jaguariúna 

Ao completar cinco anos, Ceaflor 
ratifica-se como o maior mercado de 
flores, plantas e acessórios do Brasil

Centro de Cultura Caipira recebe 
mais uma edição do “Café com Viola” 
neste domingo, 29

OAB SP inaugura Casa da 
Advocacia em Artur Nogueira 

Jaguariúna premia alunas 
vencedoras de concurso musical 
em comemoração aos 70 anos do 
município Com investimento em 

infraestrutura na ordem de 
R$110 milhões, sua chegada 

no Circuito das Flores (Ho-
lambra, Jaguariúna e Santo 
Antônio de Posse) ampliou 

a participação da região no 
mercado nacional de 48%, 
para 70%.             Página 11
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A boa administração pú-
blica é fundamental para o 
desenvolvimento de uma ci-
dade. Quando uma prefeitu-
ra mantém suas contas em 
dia, não apenas cumpre com 
suas obrigações legais, mas 
também assegura recursos 
para investimentos essen-
ciais, como a educação. Nes-
se contexto, a inauguração 
de creches representa um 
avanço significativo na ga-
rantia do direito à educação 
infantil.

As creches são mais do 
que apenas um espaço segu-
ro para as crianças; elas são 
o alicerce para o aprendi-
zado e a socialização desde 
os primeiros anos de vida. 
Além disso, ao proporcionar 
acesso a creches de quali-
dade, a prefeitura contri-
bui para a inclusão social, 
permitindo que pais e mães 
possam trabalhar com tran-
quilidade, sabendo que seus 
filhos estão em um ambien-
te seguro e estimulante.

Portanto, a combinação 
de uma gestão financeira 
responsável com a criação 
de equipamentos públicos, 
como creches, não só me-
lhora a qualidade de vida 
da população, mas também 
promove um futuro mais 
promissor para as novas ge-
rações. Investir na educação 
infantil é investir no futuro 
da cidade. Uma administra-
ção eficaz, que valoriza e 
prioriza a educação, é a cha-
ve para o desenvolvimento 

sustentável e para a cons-
trução de uma sociedade 
mais justa e igualitária.

Nesta edição, confira as 
principais notícias neste 
quesito, onde o governador 
do Estado visitou Jaguariú-
na para inauguração de uma 
creche, e a prefeitura rece-
beu o relatório de contas em 
dia. Além disso, muitos ar-
tigos de interesse comum e 
notícias da região. Uma boa 
leitura e um excelente fim 
de semana.

Trabalho e entrega 

Tomaz de Aquino Pires*

Do ex-frade li por inteiro essa notável 
obra, embora mantenha profunda des-
confiança de sua Teologia da Libertação. 
Parte considerável da igreja chama-a He-
resia da Libertação. Prefiro confiar no 
Papa São João Paulo II e na erudição teo-
lógica do humilde e erudito Papa Bento 
XVI.  Mas não entremos neste debate. 
Não tenho propriedade para tanto, ape-
nas fé e confiança na igreja que foi ali-
cerçada nas palavras de Cristo Redentor: 
“Tu es Petrus, in hoc petra aedificabo 
ecclesiam meam” – “Tu és Pedro e sobre 
esta pedra edificarei a minha Igreja... e 
as portas do inferno não prevalecerão 
contra Ela”. Ressalto, porém, o meu mais 
profundo respeito às igrejas cristãs e 
evangélicas que nos deixam exemplos de 
dedicação à leitura, ao estudo e ao culto 
centrado na Bíblia Sagrada. Teologia à 
parte, voltando à “Compaixão pela terra”, 
obra digna de ser lida por sua presenti-
vidade e alerta contra todo desrespeito 
ao planeta.  Seu tema aborda a necessi-

dade de preservação do meio ambiente. 
A mídia social diária nos apresenta ver-
dadeiras catástrofes climáticas causadas 
pelo homem porque destrói a natureza. 
O homem, em sua luta pela sobrevivên-
cia, vai destruindo o Planeta Terra. Ele 
vai derrubando as árvores, desmatando 
áreas de preservação permanente. Faz 
isto para encontrar um espaço onde 
possa auferir lucro. Ele desmata, sufoca 
nascentes, aterra, destrói a mata ciliar 
que protege os rios, invade o espaço na-
tural dos animais. Ateia fogo que exter-
mine toda a vegetação natural a fim de 
aproveitar o terreno impróprio para fi-
nalidades ambiciosas. “Money makes the 
world go around”. Morros e montanhas 
nunca serviram para habitação. Eles de-
vem continuar totalmente cobertos por 
vegetação. Por que fazer terraplenagem 
nos cumes e nas encostas se sua função é 
absorver a água da chuva e alimentar os 
lençóis freáticos? Deles e da mata ciliar 
dependem os rios. E dos rios nós preci-

samos de sua água para sobrevivência. 
Negociadores vão estendendo os limites 
urbanos por sobre morros e montanhas 
e formando Loteamento I, Loteamen-
to II, Loteamento III. Bairro I, Bairro II, 
Bairro III no cume das montanhas! Por 
quê? Árvores das calçadas e quintais são 
tiradas. Ruas antigamente calçadas com 
paralelepípedos, hoje estão asfaltadas. 
A chuva escorre para as baixadas e vai 
embora e a terra não mais a recebe. O ve-
rão em muitas partes do mundo mata o 
ser humano e os animais. Cada calçada 
deve ter uma árvore de pequeno porte 
que garanta uma sombra e seja um filtro 
do ar que os moradores respiram. Quan-
tas partes do mundo ardem em chamas!  
Por que o Papa Francisco não pediu um 
sínodo de bispos nos EUA (Califórnia), 
Europa (Grécia), Austrália para comba-
ter as chamas? Por que só o sínodo da 
Amazônia? Haja vista que vereadores 
foram eleitos pelo povo, seria nobre e 
necessário a Câmara Municipal debater 

este assunto em audiência com o pró-
prio povo que os elegeu. Como anda 
o assunto e planejamento do sistema 
habitacional em morros e montanhas? 
Quantos loteamentos nestes espaços já 
foram aprovados? Por que foram?  Por 
que todos os proprietários de loteamen-
tos e condomínios não multiplicam 100 
por 1 as matas que derrubam em áreas 
que necessitam de mata ciliar e vegeta-
ção? Por que não são obrigados a   ar-
borizar todas as calçadas de Jaguariúna 
desprovidas de árvores? Mas é preciso 
a árvore certa para o local certo.  Nas 
Calçadas, só árvores de pequeno porte! 
Por que não consertam as calçadas que-
bradas? A cidade toda as têm! Elas têm 
derrubado idosos, adultos e crianças. 
Urge fazer algo pelo meio ambiente e 
pelos passeios públicos. Os vereadores 
são eleitos para fazer o bem comunitá-
rio. Jaguariúna e só o povo merecem!   

TOMAZ DE AQUINO PIRES

Compaixão pela terra de Leonardo Boff 

A recuperação judicial permite que 
empresas que enfrentam adversidades 
financeiras tenham um mecanismo legal 
para que possam se reestruturar e dar 
continuidade às suas operações. Trata-
-se de um processo por meio do qual as 
companhias conseguem renegociar suas 
dívidas sob supervisão judicial, mas sem 
deixar de lado a atividade empresarial e, 
acima de tudo, a integridade dos empre-
gos.

Desse modo, a gestão financeira du-
rante crises exige uma abordagem mul-
tifacetada, que inclui renegociação de 
dívidas, venda de ativos não essenciais, 
redução de custos e foco em áreas mais 
lucrativas. A captação de novos inves-
timentos e a reestruturação organiza-
cional também são importantes para a 
recuperação, assim como a melhoria da 
gestão de fluxo de caixa e a inovação 

para a saúde financeira a longo prazo.
Nesse âmbito, a recuperação judicial 

e a recuperação extrajudicial tornam-se 
ferramentas importantes para empresas 
em dificuldades. A primeira, regulamen-
tada pela Lei nº 14.112/2020, garante um 
período de 180 dias, podendo ser pror-
rogados por mais 180 dias, para a rees-
truturação das dívidas, com a proteção 
contra execuções durante esse tempo.

Dentro desse prazo, a empresa deve 
apresentar um plano de recuperação, 
que precisa ser aprovado pelos credores. 
Obviamente, trata-se de um processo 
mais formal e demorado, porém a recu-
peração judicial pode garantir a sobrevi-
vência da empresa a longo prazo, desde 
que esta conte com o apoio de uma boa 
assessoria jurídica especializada.

Já a recuperação extrajudicial oferece 
uma alternativa mais ágil e menos cus-

tosa, permitindo que as empresas nego-
ciem diretamente com os credores sem a 
necessidade de intervenção judicial para 
esta negociação. Ou seja, é uma solução 
rápida e menos burocrática, mas que, em 
contrapartida, traz menos proteção se 
comparada à recuperação judicial.

Um cenário otimista?
De acordo com o portal Jusbrasil, 

desde 2020, tem sido observado um au-
mento significativo nos pedidos de recu-
peração judicial, refletindo os desafios 
econômicos enfrentados pelas empre-
sas. Em 2023, houve um crescimento de 
quase 70% nos pedidos em comparação 
com o ano anterior, sendo o setor de ser-
viços o principal solicitante; a seguir no 
ranking, vêm as micro e pequenas em-
presas.

No entanto, a Lei nº 14.112/2020 trou-

xe certo otimismo para o mercado, sen-
do vista como um avanço positivo com 
suas mudanças significativas, especial-
mente a possibilidade de financiamento 
durante o processo de recuperação. Com 
isso, ao mesmo tempo que muitas em-
presas entraram com pedido de recupe-
ração judicial, as solicitações de falência 
diminuíram - esses dados indicam que, 
por mais que traga desafios legais, essa 
solução ainda é uma estratégia para a so-
brevivência e revitalização de empresas 
em dificuldades financeiras.

Portanto, com planejamento adequa-
do, as recuperações judicial e extrajudi-
cial são essenciais na gestão financeira e 
na manutenção da estabilidade econômi-
ca das empresas.

*Denner Pires Vieira é Head de Conten-
cioso Empresarial na RGL Advogados

Recuperação judicial: como empresas usam 
a estratégia para superar desafios financeiros*Denner Pires Vieira
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Governador Tarcísio e prefeito Gustavo 
Reis inauguram creche em Jaguariúna

TCE aprova contas da Prefeitura de Jaguariúna

A construção e aquisição de mobiliário da unidade escolar ocorreu por meio de contrapartida da prefeitura local

Paula Partyka – jornalismo@gazetaregional.com.br – MTB 0092000/SP

IVAIR OLIVEIRA

A construção da creche aqui foi retomada há cerca de três meses

O governador Tarcísio de 
Freitas e o prefeito Gustavo 
Reis inauguraram no sábado, 
21, o Centro de Educação In-
fantil (CEI) Professora Nar-
ciza Bertinati Barbosa, no 
Parque dos Ipês, em Jaguari-
úna. A nova unidade oferece 
110 vagas para crianças de 0 
a 3 anos, representando um 
importante reforço para a 
educação infantil na cidade.

Com a inauguração da 
creche no Parque dos Ipês 
e a entrega da Escola Muni-
cipal de Educação Infantil 
(EMEI) Dom Bosco, prevista 
para dezembro deste ano, o 
município alcançará a mar-
ca de oito novas unidades 
de educação infantil cons-
truídas durante as gestões 
de Gustavo Reis, ampliando 
a rede pública com mais de 
1.100 novas vagas.

A cerimônia de inaugu-
ração também contou com 
a presença da secretária de 
Educação de Jaguariúna, 
Célia Leão, da secretária de 
Políticas para a Mulher do 
Estado, Valéria Bolsonaro, 
do presidente da Fundação 
para o Desenvolvimento da 
Educação (FDE), Fabrício 
Moura Moreira, além de ou-
tros secretários municipais, 
estudantes, professores e 
profissionais da rede pública 
municipal de ensino, entre 
outros convidados.

O novo prédio, localizado 
na Rua de Cara, nº 216, foi 
construído em parceria com 
o Governo do Estado de São 
Paulo, com um investimento 
de R$2 milhões. A creche, 
que ocupa um terreno de 
1.715,24 m², conta com 651,78 
m² de área construída, ofe-
recendo uma infraestrutura 
completa, com secretaria, 

administração, fraldário, 
lactário, salas de atividades, 
refeitório e cozinha.

“Não existe nada mais 
moderno em política de de-
senvolvimento social do que 
investir na primeira infân-
cia. E quando a gente inau-
gura uma creche, a gente 
investe na primeira infân-
cia. O que adianta esperar 
o aluno chegar lá no ensino 
médio se a gente não cuidar 
da primeira infância? Temos 
que preparar nossos jovens 
para as oportunidades que 
vão surgir com o avanço da 
tecnologia, isso é funda-
mental. E tudo começa aqui, 
na creche. Essa é a 52ª cre-
che entregue pelo Estado”, 
disse o governador.

O prefeito Gustavo Reis 
agradeceu a presença de 
Tarcísio e ressaltou os avan-
ços de Jaguariúna na Educa-
ção. “Governador Tarcísio de 
Freitas, antes de tudo quero 
dizer que neste momento o 
senhor está com os pés na ci-
dade que tem o melhor IDEB 
da Região Metropolitana 
de Campinas e o 8º melhor 
IDEB dentre todas as cida-
des do Estado de São Paulo. 
Uma cidade que caminha 
para zerar a fila de espera 
por vagas em creches. Isso 
quer dizer, governador, que 
Jaguariúna não é apenas a ci-
dade do rodeio, da Maria Fu-
maça, do portal de entrada 
do Circuito das Águas Pau-
lista, a Capital Nacional do 
Cavalo, não é apenas a sede 
de grandes empresas, o que 
muito nos orgulha. Jaguari-
úna é hoje uma referência 
em Educação para todo o 
Estado de São Paulo e para o 
Brasil”, disse o prefeito Gus-
tavo Reis.

“É uma grande satisfação 
fazermos parte deste mo-
mento. É mais um Centro 
de Educação Infantil que 
está sendo entregue em uma 
parceria do Governo do Es-
tado, pelo governador Tar-
císio de Freitas, juntamente 
com o prefeito Gustavo Reis. 
Jaguariúna é reconhecida 
como o município que tem 
as melhores creches do Es-
tado de São Paulo. Estamos 
muito felizes”, disse a secre-
tária de Educação de Jagua-
riúna, Célia Leão.

“É a ação da mão humana 
que faz, que transforma. Em 
100 dias eles fizeram essa 
obra. Meu agradecimento a 
todos”, afirmou Célia Leão.

Destaque na educação 
pública

A cidade de Jaguariúna 
tem se consolidado como 
referência em educação pú-
blica. Em 2023, o município 
foi premiado com o título de 
Melhor Educação do Estado 
de São Paulo no Prêmio Band 
Cidades Excelentes. Além 
disso, Jaguariúna venceu na 
principal categoria do prê-
mio, Melhor Gestão, com 
uma nota de 74,39 no Índice 
de Governança Municipal 
(IGMA).

No Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(IDEB) de 2023, Jaguariúna 
manteve o primeiro lugar 
na Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) e alcançou 
a oitava posição no estado de 
São Paulo. Com uma nota de 
7,6 nos anos iniciais do En-
sino Fundamental (1º ao 5º 
ano) e 6,1 nos anos finais (6º 
ao 9º ano), a cidade se des-
tacou entre as 20 cidades da 
região.

As contas de 2022 da Pre-
feitura de Jaguariúna foram 
aprovadas pelo Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCE-SP). O parecer 
favorável do órgão respon-
sável pela fiscalização e con-
trole fiscal e orçamentário 
dos municípios e do Estado 

foi emitido em sessão plená-
ria do TCE na última terça-
-feira, dia 24 de setembro.

Assim, a gestão do pre-
feito Gustavo Reis obteve a 
aprovação de todas as contas 
da Prefeitura de Jaguariúna 
julgadas até o momento pelo 
TCE-SP. O Tribunal já julgou 

e aprovou as contas da Pre-
feitura de 2017, 2018, 2019, 
2020, 2021 e agora 2022.

Além de ter todas as con-
tas aprovadas pelo órgão de 
fiscalização dos municípios, 
a atual gestão da Prefeitura 
de Jaguariúna também ob-
teve, em 2020, 2021 e 2023, a 

nota máxima no índice CA-
PAG do Tesouro Nacional, do 
governo federal, que avalia 
diversos aspectos das finan-
ças públicas e a capacidade 
de pagamento dos estados e 
municípios de todo o País.

“Esse resultado reafir-
ma o compromisso da nossa 

gestão com a transparência, 
a responsabilidade fiscal e 
a boa administração dos re-
cursos públicos. Ter todas 
as contas da Prefeitura apro-
vadas pelo TCE-SP é uma 
conquista que demonstra a 
consistência e seriedade da 
nossa atuação à frente da Ad-

ministração municipal. Isso 
também é reflexo das boas 
práticas de gestão que im-
plementamos, sempre com o 
foco em oferecer serviços de 
qualidade para a população 
e proteger o interesse públi-
co”, disse o prefeito de Jagua-
riúna, Gustavo Reis.

Tarcísio de Freitas
Na semana passada o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, esteve cum-
prindo agenda em Jaguariúna. Além das 
inaugurações, o governador participou 
de um jogo de futebol solidário, organi-
zado pelo prefeito Gustavo Reis, em prol 
do Lar Feliz. Craques da bola como Amo-

roso, Luis Fabiano e Careca também par-
ticiparam da ação.

E mais
A agenda do governador Tarcísio termi-
nou somente à noite, após comparecer 
mais uma vez no Jaguariúna Rodeo Fes-
tival. No ano de 2023 Tarcísio já presti-

giou a festa.

Bolsonaro
Os amantes do rodeio muito se ques-
tionam se o ex-presidente do Brasil, 
Jair Bolsonaro, deve comparecer no 
evento de Jaguariúna neste fim de se-
mana. Bolsonaro já marcou presença 

nos rodeios de Barretos e Americana. 
Será que ele vem?

Uma semana
Falta uma semana para as eleições munici-
pais e a movimentação está intensa. Can-
didatos utilizam todos os meios de comu-
nicação para entregar suas mensagens.

 Bastidores do poder
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Jaguariúna premia alunas vencedoras 
de concurso musical em comemoração 
aos 70 anos do município 

Centro de Cultura Caipira recebe mais uma 
edição do “Café com Viola” neste domingo, 29

Duas alunas da Esco-
la Municipal Sada Salomão 
Hossri e uma da Escola Mu-
nicipal Francisco Xavier San-
tiago são as vencedoras do 
Concurso Recreativo Musical 
“Jaguariúna, um enCANTO 
de cidade”, promovido pela 
Prefeitura de Jaguariúna, 
por meio das secretarias de 
Educação e de Turismo e 
Cultura, para celebrar os 70 
anos do município. Cada uma 
das vencedoras receberá um 
prêmio de R$2.500,00 em ce-
rimônia que será realizada 
na próxima quarta-feira, 02, 
às 8h, no Teatro Municipal 
Dona Zenaide.

Maria Letícia Camargo, 
do 6º ano C, e Anna Clara 
Andrietti Moretto, do 7º B, 
ambas da escola Sada Salo-
mão Hossri, e Alice Boriassi 
Azevedo, do 3º B, da escola 
Francisco Xavier Santiago, 
passaram pelo processo de 
avaliação e tiveram seus poe-
mas selecionados pela comis-
são julgadora do concurso 
com base em critérios como 
originalidade, criatividade, 
coesão e aderência ao tema.

Maria Letícia é a autora 
do poema “Jaguariúna meu 
lugar”, sob orientação dos 

professores Vanildo Mar-
ques Fernandes e Luciana 
Aparecida Felipette Contes-
soto. Anna Clara escreveu o 
poema “Minha Jaguariúna”, 
com orientação da profes-
sora Rita de Cássia Alves 
Brito. Já a aluna Alice é au-
tora do poema “Jaguariúna 
um encanto de cidade”, com 
orientação da professora 
Elisangela da Silva Oliveira 
Sampaio. O concurso é vol-
tado aos alunos do ensino 
fundamental das escolas 
municipais de Jaguariúna.

Os poemas serão adap-
tados para uma composição 
musical. A elaboração do po-
ema foi acompanhada por 
professores orientadores, 
responsáveis pela autentici-
dade das obras.

Os textos foram avaliados 
por uma comissão organiza-
dora com base em critérios 
como originalidade, criativi-
dade, coesão e aderência ao 
tema. Os poemas selecionados 
foram encaminhados para a 
Secretaria de Turismo e Cul-
tura (Setuc), que realizou a 
avaliação final em uma comis-
são julgadora, considerando 
criatividade, letra e adaptabi-
lidade para melodias.

O Centro de Cultura 
Caipira de Jaguariúna, lo-
calizado na antiga Estação 
de Guedes, será palco de 
mais uma edição do tradi-
cional evento “Café com 
Viola” neste domingo, 29. 

A programação contará 
com a apresentação da 
Orquestra de Violeiros de 
Jaguary, a partir das 10h, 
com entrada gratuita.

Os participantes po-
derão desfrutar de café 

acompanhado de bolo ca-
seiro enquanto assistem 
ao show, que traz no reper-
tório clássicos da música 
caipira.

Com o objetivo de pre-
servar e celebrar a cultura 

caipira, o “Café com Viola” 
também é realizado em 
outros locais, como a Fa-
zenda da Barra. Além da 
música, o evento oferecerá 
uma feira de artesanato e 
opções de alimentação nos 

food trucks presentes no 
local.

Serviço
“Café com Viola” com a 
Orquestra Violeiros de Jaguary
Dia: Domingo, 29 de 

setembro
Local: Centro de Cultura 
Caipira
Horário: 10h
Endereço: Estação de 
Guedes, s/nº, Jaguariúna
Entrada: Gratuita

IVAIR OLIVEIRA

Vencedoras receberão prêmio em cerimônia na próxima semana

Da esquerda para a direita, as alunas Maria Letícia, Anna Clara e Alice

OAB SP inaugura 
Casa da Advocacia 
em Jaguariúna

A OAB SP (Ordem dos 
Advogados do Brasil Seção 
São Paulo) inaugurou nes-
ta quarta-feira, 25, a nova 
Casa da Advocacia e Cida-
dania de Jaguariúna, sede 
da 232ª subseção da Ordem 
paulista. A presidente da 
entidade, Patricia Vanzo-
lini, participou da cerimô-
nia.

Após a troca de imóvel, 
o novo prédio da subseção 
está localizado na Rua Jú-
lia Bueno, número 651, no 
Centro. O espaço faz parte 

do conceito da nova era das 
Casas da Advocacia, pro-
movida pela atual gestão 
da Secional, e contará com 
uma estrutura mais mo-
derna e confortável para 
receber a advocacia da re-
gião e também atender a 
população local que utiliza 
os serviços da Assistência 
Judiciária.

Jaguariúna tem mais de 
400 profissionais inscritos 
na OAB SP, e a Subseção 
é presidida por Maria do 
Carmo Abrucezi Santiago.Autoridades participaram da inauguração da nova estrutura da sede da Subseção

IVAIR OLIVEIRA

“É com imensa alegria 
que celebramos o talento e 
a criatividade de todos os 
nossos alunos e alunas da 
nossa rede de educação, em 
especial as nossas alunas 
vencedoras do Concurso 
Recreativo Musical Jaguari-
úna, um enCANTO de cida-
de. Parabéns, Maria Letícia, 
Anna Clara e Alice, que de-

monstraram não apenas ha-
bilidade literária, mas tam-
bém um profundo amor por 
nossa cidade. Em um ano tão 
especial, em que Jaguariú-
na comemora seus 70 anos, 
essas jovens nos inspiram e 
nos mostram o quanto nos-
sas escolas são berços de 
aprendizado, de cultura e 
expressão”, afirmou a secre-

tária de Educação de Jagua-
riúna, Célia Leão.

“Quero parabenizar as 
alunas, suas famílias e os 
professores das escolas mu-
nicipais que as orientaram, 
pelo empenho e dedicação, 
e também aproveito para 
agradecer os professores 
da Escola das Artes que têm 
o desafio de colaborar na 

transformação dos textos 
em música, atuando como 
orientadores artísticos des-
sas alunas. Eventos como 
este fortalecem a educação e 
a cultura em nossa cidade, e 
nos enchem de orgulho e es-
perança para o futuro”, dis-
se a secretária de Turismo e 
Cultura, Mariana Camargo 
Bruscato.
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Sub 14 do Guarani FC é a única equipe com 
100% de aproveitamento no União Cup 

No último sábado acon-
teceu a 7ºª rodada do União 
Cup. A garotada bugrina 
teve um bom desempenho 
em casa diante do Águias/
Campinas no estádio Leo-
nardo Frare, mais conheci-
do como campo do Buenó-
polis FC, com duas vitórias, 
uma derrota e um empate. 

Com esses resultados 
o alviverde campineiro 
segue liderando três das 
cinco categorias em dispu-
ta, ou seja, sub 11, sub 13 e 
sub 14, já a categoria sub 
10 está em segundo lugar 
e o sub 12 ocupa a 4ª co-
locação e ligou o sinal de 
alerta, pois apenas as qua-

tro primeiras colocadas de 
cada grupo classificam-se 
para a próxima fase. Neste 
final de semana acontece 
a oitava rodada do União 
Cup e na oportunidade o 
Guarani FC estará jogando 
em Bragança Paulista onde 
enfrentará a equipe do LR/
Vila Aparecida na manhã 
deste sábado, 28, a partir 
das 08h pelas categorias 
sub 10, 11, 12, 13 e 14. 

 
Resultados:
Sub 10 - Guarani FC 3 x 0 
Águias Campinas
Sub 11 - Guarani FC 0 x 0 
Águias Campinas
Sub 12 - Guarani FC 1 x 2 

Águias Campinas
Sub 14 - Guarani FC 7 x 0 
Águias Campinas

Próxima rodada:
08h - LR/Vila Aparecida x 
Guarani FC (sub 10)
09h - LR/Vila Aparecida x 
Guarani FC (sub 11)
10h - LR/Vila Aparecida x 
Guarani FC (sub 12)
11h - LR/Vila Aparecida x 
Guarani FC (sub 13)
12h - LR/Vila Aparecida x 
Guarani FC (sub 14) 
 
Confrontos da 7ª 
rodada:
Águia/Campinas x SC 
Paulinense (Campinas)

Esporte Morungabense Prof. Julio do Vadu

DIVULGAÇÃO

Equipe Sub 14

Inter de Limeira x 
Independente FC (Limeira)
JJ Sports Academy x CFA/

Sumaré (Rio Claro)
RC Soccer x Itatiba EC/
SBFC (Indaiatuba)

União Barbarense x Atletic 
Academy (Sta Barbara 
D’oeste)

Morungaba
Skatistas têm espaço de lazer em Morungaba
Administração municipal 
estimula prática esportiva na 
cidade com a pista municipal 
Welligton Vital

9

DIVULGAÇÃO

A reforma deste local integrou um projeto maior que foi a revitalização das praças centrais do município em 2023

Em Morungaba, municí-
pio de cerca de 12 mil habi-
tantes do interior do Esta-
do de São Paulo, conta com 
uma Pista Municipal de 
Skate, Roller e Bike Wellin-
gton Vital, na praça dos 
Imigrantes. No ano passa-
do o local passou por obras 
de reforma, com o apoio 
do governo estadual, por 
meio do Departamento de 
Apoio ao Desenvolvimento 
de Estâncias e Municípios 
de Interesse Turístico (Da-
detur).

Para garantir mais se-
gurança aos frequentado-
res do espaço recreativo, 

há iluminação e monitora-
mento por câmeras no lo-
cal, além de gradil e por-
tão. O local também tem 
um mural de arte urbana. 

Antes de fazer o proje-
to da reforma, a prefeitura 
fez questão de ter um diá-
logo com o grupo de skatis-
tas, para ouvir, entender e 
adequar o local da melhor 
forma possível para a prá-
tica da modalidade. O ob-
jetivo é que os praticantes 
deste esporte ocupem este 
espaço público de maneira 
saudável e correta, elevan-
do a qualidade de vida de 
toda a população.
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Ao completar cinco anos, Ceaflor 
ratifica-se como o maior mercado de 
flores, plantas e acessórios do Brasil

OAB SP inaugura Casa da Advocacia em Artur Nogueira

Ruas do Jardim Ipê está 
ganhando calçadas e jardins

 Holambra

 Artur Nogueira

 Pedreira

O centro comercial movimenta a economia regional ao gerar 1.600 postos de trabalho

ELABORAÇÃO DE HOLDING

99215.4852CAIUS GODOY 19 
RUA MINAS GERAIS 1520 l SALA3 l JAGUARIÚNA

DIVULGAÇÃO

dutos comercializados ser 
destinado ao mercado ata-
cadista, compreendido por 
garden centers, supermer-
cados, floriculturas e em-
presas de decoração e pai-
sagismo, o Ceaflor é aberto 
também ao varejo.   

Cinco anos e duas 
expansões

O Ceaflor guarda uma 
história inspiradora e re-
cheada de desafios. Quando 
foi inaugurado, em 2019, 

funcionou apenas cinco 
meses até a chegada a pan-
demia. Mas a ideia era tão 
boa para o setor de flores 
e plantas como um todo, 
principalmente na questão 
logística, que o mercado só 
cresceu. Ao completar um 
ano, já anunciou a ampliação 
necessária para suportar 
a demanda e aumentou de 
676 boxes iniciais para 946, 
além de construir um novo 
píer de carregamento que 
acrescentou mais 208 às 190 

vagas para caminhões em 
docas. Em 2024, atendendo 
mais uma necessidade dos 
locatários, inaugurou, tam-
bém, uma área de depósito 
de produtos, com 16 espaços 
de 200m² cada um.

Hoje o Ceaflor está ins-
talado em um terreno de 
228 mil m², com 69 mil m² 
de área construída e conta 
com 450 empresas, entre 
produtores e comercian-
tes, que ali vendem seus 
produtos.                                          

Localização beneficia a 
logística do setor

O centro comercial está 
localizado junto ao maior 
polo de comercialização de 
flores do País, com acesso 
fácil a importantes rodovias 
que cortam São Paulo e pró-
ximo do aeroporto de Vira-
copos. Além da infraestrutu-
ra de primeiro mundo, o fato 
de concentrar em um só lu-
gar grande parte dos produ-
tos que movimentam o setor 
de floricultura, decoração e 

paisagismo, o Ceaflor agili-
zou o dia a dia dos clientes.  
Para um atacadista que abas-
tece regiões distantes, essa 
concentração de produtos 
poupa deslocamentos e tem-
po de abastecimento, poden-
do representar até um dia a 
menos de viagem. Quando 
se trabalha com produtos 
perecíveis, como flores e 
plantas, esse tempo pode 
representar também mais 
qualidade e preços melhores 
para o consumidor final.

Ceaflor possui 946 boxes de comercialização

Ao completar cinco anos 
de funcionamento o Ceaflor 
se destaca como o maior e 
mais completo mercado de 
flores, plantas e acessórios 
para floricultura, paisa-
gismo e decoração do país. 
Com investimento em in-
fraestrutura na ordem de 
R$110 milhões, sua chegada 
no Circuito das Flores (Ho-
lambra, Jaguariúna e Santo 
Antônio de Posse) ampliou 
a participação da região no 
mercado nacional de 48%, 
para 70%. Idealizado por 
um grupo de empresários 
e produtores com grande 
experiência no setor, o cen-
tro comercial movimenta a 
economia regional ao gerar 
1.600 postos de trabalho, 
sem contar os trabalhadores 
dos sítios e das fábricas ali 
representadas e empregos 
indiretos.

A diversidade de produ-
tos e a variedade de flores 
e plantas ornamentais ofe-
recidas explicam o sucesso 
do empreendimento. Os 
atuais 946 boxes comercia-
lizam acessórios e produtos 
cultivados na região de Ho-
lambra e em diversas cida-
des do estado de São Paulo, 
além do Pernambuco, Minas 
Gerais, Santa Catarina, Pa-
raná, Rio Grande do Sul e 
Rio de Janeiro. Apesar de 
um grande volume de pro-

A Ordem dos Advogados 
do Brasil Seção São Paulo 
(OAB SP) inaugurou na se-
mana passada a nova Casa 
da Advocacia e Cidadania 
de Artur Nogueira, sede 

da 248ª subseção da Ordem 
paulista. A presidente da 
entidade, Patricia Vanzo-
lini, e seu vice, Leonardo 
Sica, participaram da ceri-
mônia.

Após a troca de imóvel, 
o novo prédio da subseção 
está localizado na Rua Ti-
radentes, número 970, no 
Residencial Manhattan, em 
uma área total de mais de 

mil metros quadrados.
O espaço faz parte do 

conceito da nova era das 
Casas da Advocacia, promo-
vida pela atual gestão da 
Secional, e conta com sala 

de coworking com quatro 
computadores para o traba-
lho da advocacia, auditório 
com capacidade para 62 pes-
soas, além do atendimento à 
população local por meio da 

Assistência Judiciária.
Artur Nogueira tem 

mais de 300 profissionais 
inscritos na OAB SP, e a 
Subseção é presidida por 
Carmen Josefina Maciel.

A Prefeitura de Pedreira 
por mei de suas secretarias 
municipais de Obras e Vias 
Públicas, de Agricultura, 
Abastecimento e Meio Am-
biente, e de Serviços Urba-
nos, está desenvolvendo o 
projeto para implantação 
de calçada, jardim e área 
de passeio, na Rua Nerina 
Duarte Manzato, localizada 
entre os bairros Jardim Ipê 

e Conjunto Habitacional 
Rainha da Paz.

Segundo o secretário 
de Obras, Ricardo Sérgio 
Sartori, o projeto foi ela-
borado pelo Departamento 
de Engenharia e está sendo 
desenvolvido com recursos 
do tesouro municipal. “Com 
a implantação da calçada 
com jardins e área de pas-
seio estaremos garantindo 

a segurança dos pedestres 
e oferecendo mais um local 
de lazer para os moradores 
da região”, afirma Ricardo.

As Secretarias de Agri-
cultura, Abastecimento e 
Meio Ambiente e de Servi-
ços Urbanos serão as res-
ponsáveis em implantar 
o projeto paisagístico em 
toda a extensão da Rua Ne-
rina Duarte Manzato.O projeto está sendo desenvolvido com recursos do tesouro municipal

DIVULGAÇÃO
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Elaine Bertoldo, 

Arquiteta & Urbanista Master BIM

Se você está planejando 
construir, reformar ou rea-
lizar uma intervenção em 
seu imóvel, a escolha entre 
contratar um arquiteto, um 
engenheiro, ou ambos, é 
uma decisão crucial para o 
sucesso do projeto. 
Embora ambos sejam es-
senciais para garantir se-
gurança, funcionalidade e 
estética, suas atribuições e 
áreas de atuação diferem, 
e saber quando contar com 
cada um pode fazer toda a 
diferença. 

Atribuições do arquiteto 
O arquiteto é o profissional 
responsável pelo conceito e 
desenvolvimento do proje-
to arquitetônico. Ele cuida 
do planejamento dos es-
paços, sempre focando na 
estética, funcionalidade e 
conforto do ambiente.  

Atribuições do engenheiro 
O engenheiro, por sua vez, 
é responsável pelas partes 
estruturais e técnicas da 
obra. Ele desenvolve e ava-
lia o cálculo estrutural, sis-
temas elétricos, hidráulicos 
e de fundação, garantindo a 
segurança e viabilidade do 
projeto.  

Quando contratar cada 
um? 
• Para projetos de design e 

layout de espaços: contra-
te um arquiteto. Ele será 
responsável pela concep-
ção do projeto, escolha de 
materiais e acabamentos, 
além de pensar em solu-
ções que valorizam o es-
paço e tornam o ambiente 
harmonioso e funcional. 

• Para projetos de infra-
estrutura e execução 
técnica: contrate um en-

genheiro. Ele cuidará da 
parte estrutural, elétrica, 
hidráulica e fundações, 
garantindo que a obra siga 
normas técnicas e seja se-
gura. 

• Para grandes reformas ou 
construções completas: 
o ideal é contratar am-
bos. O arquiteto e o en-
genheiro trabalhando em 
conjunto garantem que o 
projeto seja esteticamen-
te atraente e tecnicamen-
te viável. 

Tanto o arquiteto quanto o 
engenheiro desempenham 
papéis fundamentais no 
sucesso de qualquer obra. 
Contratar o profissional 
certo, de acordo com suas 
necessidades, garante não 
apenas a segurança e a es-
tética, mas também o valor 
e a durabilidade do imóvel.

Arquiteto ou engenheiro
Quando e por que contratar cada profissional?

“Investir em um arquiteto e engenheiro é garantir que seu projeto não seja 
apenas bonito, mas também seguro e eficiente”

Carol Pepe, proprietária do 
OK Coworking em Jaguariúna

Qual o caminho para divulgação 
de pequenos negócios? Há mui-
tas opções, como marketing di-
gital, grupos de WhatsApp, feiras 
e encontros, divulgações em pu-
blicações especializadas. E há, 
também, o velho e bom “boca a 
boca”, também chamado “buzz 
marketing”. Há no mercado em-
presas que vivem somente de 
indicações. Este formato de di-
vulgação é sustentável? Se for 
utilizado de forma estratégica, 
acreditamos que sim.
O primeiro passo é saber atender 
com excelência. Isso inclui en-
tender a forma de comunicação 
que é mais agradável para o seu 
cliente. Há pessoas que gostam 

de mensagens escritas, outras 
preferem áudio. Tem clientes 
que preferem e-mail, outros gos-
tam mais do WhatsApp. Alguns 
gostam de mais detalhes, outros 
de conversas mais objetivas. En-
tenda seu cliente e procure aten-
dê-lo da forma que ele gostaria, 
não como você acha mais conve-
niente.
Outro passo importante é ven-
der ao cliente o que ele precisa 
ou deseja comprar. Não fique 
tentando empurrar para ele o 
que você quer vender de produ-
to ou serviço. Entenda quais são 
suas necessidades naquele mo-
mento. Se ele sentir que foi bem 
atendido, a chance de indicar a 

sua empresa é grande.
Seja sincero. Fale claramente o 
que pode fornecer e o que não 
tem no estoque ou na lista de 
serviços prestados. Não criar fal-
sas expectativas é uma forma de 
atender com excelência.
Por aqui, trabalhamos com co-
mércio exterior. Já tivemos con-
sultas em que claramente não 
conseguiríamos atender o clien-
te em suas necessidades. Nesses 
casos, explicamos qual entende-
mos ser o melhor caminho para 
aquela empresa. As informações 
claras ajudam a firmar nossa au-
toridade sobre o assunto. Em al-
guns casos, recomendo colegas 
que possam atender o cliente 

e passamos o contato de outra 
empresa (lembrando que con-
correntes podem ser parceiros). 
Essas atitudes geram uma rela-
ção de confiança. Essa empresa 
geralmente retorna quando pre-
cisa importar ou exportar ou, em 
muitos casos, nos recomenda 
para outros clientes.
Nossa empresa está há mais de 
trinta anos no mercado, sem 
nunca ter investido em propa-
ganda. Não temos vendedores. 
Nossos vendedores são nossos 
clientes, que sempre nos indi-
cam e aumentam nosso fatura-
mento como retribuição ao aten-
dimento que prestamos, com 
conhecimento e experiência. 

O “boca a boca” funciona com os 
funcionários também, que divul-
gam nossos serviços e buscam 
ampliar nossa carteira. Cada 
elogio que recebemos ao aten-
dimento prestado vira um print, 
que é divulgado para a toda a 
equipe. Comemoramos cada pa-
lavra de incentivo e cada agrade-
cimento de um cliente satisfeito 
com o processo que deu certo.
É um ciclo que se propaga. Há 
muitos caminhos que, juntos, 
podem ser excelentes formas de 
divulgar sua empresa e aumen-
tar suas vendas. Para nós, o me-
lhor deles é investir nos clientes 
que já temos, com dedicação e 
atenção.

Marketing boca a boca
CONEXÃO

Churrascaria - Lanchonete - Padaria

(19) 3937-5162
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Dra. Carolyne Covissi FerreiraParado no trânsito? Ainda não é hora de usar o celular
Em tempos de intensa in-
teração digital, é comum 
vermos motoristas utili-
zando o celular enquanto 
estão no trânsito, espe-
cialmente em situações 
em que o veículo está pa-
rado, como em congestio-
namentos ou semáforos. 
No entanto, essa prática, 
apesar de parecer inofen-
siva, não é apenas perigo-
sa, pois também está su-

jeita a decisões previstas 
em lei.
De acordo com o Códi-
go de Trânsito Brasileiro 
(CTB), mexer no celular 
enquanto dirige, mesmo 
com o veículo parado no 
semáforo ou no trânsito, é 
considerado infração gra-
víssima. O artigo 252, inci-
so VI, estabelece que “diri-
gir o veículo utilizando-se 
de telefone celular” é uma 

conduta passível de mul-
ta e perda de pontos na 
carteira de habilitação. A 
multa aplicada para essa 
infração é de R$293,47, 
além da adição de 7 pon-
tos na CNH.
Além disso, é importante 
lembrar que a fiscalização 
é cada vez mais rigorosa. 
Em diversas cidades do 
Brasil, câmeras de moni-
toramento são utilizadas 

para flagrar motoristas 
em situações de uso do 
celular ao volante, mesmo 
com o veículo parado. Ou 
seja, a sensação de “impu-
nidade” pode ser ilusória, 
e as chances de ser autu-
ada aumentam significati-
vamente.
Para além das adver-
tências, é fundamental 
entender que o uso do 
celular ao volante com-

promete a segurança de 
todos os usuários da via. 
O tempo gasto ao verificar 
uma mensagem ou aten-
der uma conexão pode ser 
suficiente para causar co-
lisões, atropelamentos ou 
outras tragédias.
Portanto, a recomenda-
ção é clara: evite o uso do 
celular enquanto estiver 
no controle do veículo, 
seja ele em movimento 

ou parado. Em caso de 
urgência, pare o carro em 
um local seguro, desligue 
o motor e só então manu-
seie o aparelho. Manter a 
atenção plena no trânsito 
é um dever de todo moto-
rista e pode salvar vidas.

E para mais dicas e curio-
sidades sobre Direitos e 
Deveres sigam @carolyne.
covissi.
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Com efeito, compete aos 
municípios legislar sobre 
assuntos de interesse local, 
regular fatos cotidianos dos 
cidadãos no âmbito da ci-
dade, como, por exemplo, 
fixar o horário de funciona-
mento dos estabelecimen-
tos comerciais, consoante 
dispõe a Súmula Vinculante 
n° 38 do Supremo Tribunal 
Federal.  
As competências legislati-
vas do município caracte-
rizam-se pelo princípio da 

predominância do interes-
se local, aqueles interesses 
ligados mais diretamente 
às necessidades imediatas.  
A atividade legislativa mu-
nicipal submete-se à Lei 
Orgânica dos Municípios, 
à qual cabe o importante 
papel de definir todas as 
matérias de competência 
municipal e também rela-
cionadas à Câmara Munici-
pal.  Essa função legislativa 
é exercida pela Câmara dos 
Vereadores, que é o órgão 

legislativo do município, 
em colaboração com o pre-
feito, a quem cabe também 
o poder de iniciativa das 
leis, assim como o poder de 
sancioná-las e promulgá-
-las, nos termos propostos 
como modelo, pelo proces-
so legislativo federal. Além 
disso, cabe ao município 
também suplementar a le-
gislação federal e a estadu-
al no que couber.
Já em relação aos tributos 
de sua competência, cabe 

ao município instituí-los e 
arrecada-los, bem como 
aplicar suas rendas, sem 
prejuízo da obrigatorieda-
de de prestar contas e pu-
blicar balancetes nos pra-
zos fixados em lei. 
Outra atribuição do mu-
nicípio é organizar e pres-
tar os serviços públicos de 
transporte coletivo, que 
tem caráter essencial, dire-
tamente ou sob regime de 
concessão ou permissão. 
Essa atribuição é de grande 

importância, uma vez que o 
que se busca é o bem estar 
dos cidadãos. 
Além disso, também deve 
prestar, com a coopera-
ção técnica e financeira da 
União e do Estado, serviços 
de atendimento à saúde da 
população, sempre 
disponibilizando o atendi-
mento em estabelecimen-
tos na área da saúde, edu-
cação, social, etc.  
É necessário também, pro-
mover o adequado ordena-

mento territorial, mediante 
planejamento e controle do 
uso, do parcelamento e da 
ocupação do solo urbano, 
sempre pautando pela or-
dem do espaço urbano. 
Por fim, a fiscalização de 
todas essas atividades do 
município será exercida 
pelo Poder Legislativo Mu-
nicipal, mediante controle 
externo, e pelos sistemas 
de controle interno do Po-
der Executivo Municipal, na 
forma da lei.

Gisele Feriani
Formada pela PUC Campinas, com pós-graduação em 

Direito Público e Previdenciário e pós-graduanda em 
Direito de Processo Civil

Eleições municipais estão próximas: 
competência dos municípios

A diplomacia brasileira 
sempre foi discreta e eficaz, 
respeitada pela negociação 
de temas polêmicos dos in-
teresses opostos, presen-
tes nos conflitos interna-
cionais.

Em discurso na Assembleia 
Geral da ONU, Volodymir 
Zelensky, não se convenceu 
das boas intenções do pre-
sidente Lula para a cons-
trução de um acordo de 
paz entre Ucrânia e Rússia 

e jogou um ‘balde de água 
fria’ no lero-lero brasileiro.
Também pudera, de ma-
neira simplória, Lula con-
tinua a acreditar que uma 
‘cervejinha gelada e um 
boteco’ possam apaziguar 

os ânimos e acabar com a 
guerra entre os dois países.
As relações internacionais 
exigem ações mais contun-
dentes e estados mediado-
res não opinam, não afas-
tam o diálogo.

Infelizmente, o presidente 
Lula tomou partido, apro-
ximou-se de Putin e fica em 
cima do muro somente no 
discurso.
Zelensky percebeu que a 
velha política do pragma-

tismo responsável deixou 
de existir, afinal o presiden-
te Lula muito fala e, quem 
muito fala, nada faz. 

E TENHO DITO,
PALAVRA DE HONRA!

J. Tannus –radialista, desenhista, professor, advogado 
ACESSE:

mestretannus.blogspot.com – Instagram - @jtannusjr  
– Spotify – E TENHO DITO, PALAVRA DE HONRA!Diplomacia e lero-lero 

A construção civil é um 
dos setores que mais mo-
vimentam a economia no 
Brasil, gerando empregos, 
impulsionando a indústria 
e colaborando diretamen-
te com o desenvolvimento 
urbano. No entanto, assim 
como em qualquer outro 
setor, é fundamental que 
as atividades de constru-
ção sejam realizadas em 
conformidade com a legis-
lação vigente. Nesse con-
texto, o Cadastro Nacional 
de Obras (CNO) se desta-
ca como uma ferramenta 
essencial para garantir a 
regularização fiscal, tribu-
tária e previdenciária das 
obras de construção civil. 

O que é o CNO? 
O Cadastro Nacional de 
Obras (CNO) foi instituído 
pela Receita Federal do 
Brasil e substitui o anti-
go Cadastro Específico do 
INSS (CEI), que também era 
utilizado para o registro de 
obras. Trata-se de um sis-
tema digital que centraliza 
informações sobre as cons-

truções em andamento, 
permitindo maior controle 
sobre os tributos relacio-
nados à construção civil, 
especialmente aqueles li-
gados à previdência social. 
A emissão do CNO é obriga-
tória para qualquer tipo de 
obra de construção civil que 
envolva ampliação, reforma 
ou até mesmo demolição, 
independentemente de 
ser uma obra residencial, 
comercial ou pública. Para 
que a obra esteja legalmen-
te regularizada, o responsá-
vel (seja ele pessoa física ou 
jurídica) deve realizar a ins-
crição no sistema e fornecer 
as informações exigidas. 

Controle fiscal e 
tributário 
A principal função do CNO 
é permitir que a Receita 
Federal fiscalize adequa-
damente as obras de cons-
trução civil, assegurando 
que os tributos sejam pa-
gos de maneira correta. A 
emissão do CNO é essencial 
para que o Fisco monitore 
o recolhimento de contri-

buições previdenciárias 
e outros tributos, como o 
INSS sobre a mão de obra 
contratada. 
Sem o CNO, uma obra pode 
ser considerada irregular, o 
que pode resultar em mul-
tas, cobranças retroativas 
e até impedimentos legais 
para a finalização ou co-
mercialização do imóvel. 
Portanto, o cadastro pro-
porciona uma maneira de 
garantir que todas as partes 
envolvidas na construção 
— desde os proprietários 
até os operários — estejam 
em conformidade com a 
lei, prevenindo problemas 
futuros. 

Regularização e 
segurança jurídica  
Um dos principais benefí-
cios da emissão do CNO é a 
regularização da obra. Com 
o cadastro em dia, o res-
ponsável pela construção 
pode ter acesso facilitado 
a documentos como o Ha-
bite-se, além de obter Cer-
tidões Negativas de Débito 
(CND), fundamentais em 

diversas situações, como 
obtenção de financiamen-
tos ou transferências de 
propriedade. 
Esse processo também 
proporciona segurança 
jurídica, tanto para o pro-
prietário da obra quanto 
para os trabalhadores. A 
formalização da obra pro-
tege os responsáveis con-
tra eventuais autuações 
fiscais e trabalhistas, além 
de oferecer transparência 
no cumprimento das obri-
gações previdenciárias. Em 
outras palavras, o CNO ga-
rante que todas as etapas 
da construção, desde o iní-
cio até a finalização, sejam 
realizadas dentro dos parâ-
metros legais. 

Transparência nas 
transações imobiliárias  
A emissão do CNO tam-
bém é crucial para facilitar 
transações imobiliárias. 
Por exemplo, na compra e 
venda de imóveis em cons-
trução, a existência de um 
CNO válido é uma garantia 
de que a obra está regula-

rizada, o que pode ser deci-
sivo para a aprovação de fi-
nanciamentos bancários ou 
para a valorização do em-
preendimento no mercado. 
Além disso, compradores 
de imóveis em construção 
podem se sentir mais segu-
ros ao adquirir um imóvel 
cuja obra esteja cadastrada 
no CNO, já que isso significa 
que a construção está em 
conformidade com as exi-
gências da Receita Federal. 

Valorização do setor e 
combate à informalidade  
A formalização das obras 
através do CNO também 
contribui para a valorização 
do setor da construção civil. 
Ao exigir que todas as cons-
truções sejam devidamen-
te registradas, o cadastro 
combate a informalidade e 
incentiva boas práticas na 
gestão de obras. Isso ajuda 
a profissionalizar o setor, 
garantindo que empresas 
e trabalhadores estejam de 
acordo com a legislação tra-
balhista e previdenciária. 
Outro aspecto importante 

é que, ao combater a sone-
gação fiscal e a informalida-
de, o CNO contribui direta-
mente para o aumento da 
arrecadação de tributos, o 
que pode ser revertido em 
investimentos públicos na 
infraestrutura e no desen-
volvimento urbano, benefi-
ciando toda a sociedade. 
A emissão do Cadastro Na-
cional de Obras (CNO) é um 
passo fundamental para a 
regularização e fiscalização 
das construções no Bra-
sil. Além de garantir que a 
obra esteja de acordo com 
as exigências fiscais e pre-
videnciárias, o CNO oferece 
segurança jurídica aos res-
ponsáveis e trabalhadores, 
facilita a emissão de docu-
mentos essenciais e valo-
riza o setor da construção 
civil. Por isso, é crucial que 
os responsáveis por obras 
compreendam a importân-
cia desse cadastro e garan-
tam sua correta emissão 
desde o início dos projetos, 
promovendo maior trans-
parência e responsabilida-
de em suas atividades. 

Luciana Cardoso Nogueira 
Contadora e especialista em regularização de obra 

Contato (19) 99832-7252 /  
e-mail: luciana_cnoguera@hotmail.com 

A importância da emissão do Cadastro 
Nacional de Obras (CNO) na construção civil
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Coluna Social
Giuliana Murer é profissional de Relações 

Públicas & Eventos, Meseira por amor, mãe de 
três, foi docente universitária por 10 anos em 

Gestão de Eventos & Cerimonial/Protocolo, 
colunista social de outros jornais e revistas.Festa em todo lado

Dicas By Giuliana Murer

Debutante Mariana Ikari
Uma linda festa realizada em Cosmópolis, no Espaço Guaiçara, comemorou os 15 anos da debutante Mariana Ikari. O evento 
foi organizado por Cerimonial Murer Assessoria com os pais da aniversariante: Viviane e César.

Inauguração
Laisa e Katia, proprietárias da agência de viagem e turismo Clube do Turismo 
abrem as portas de sua nova sede em Jaguariúna. A inauguração aconteceu ao 
lado de amigos, clientes e parceiros nessa quarta-feira, 24. Sucesso!

VALDEON ALMEIDA DE HOLAMBRA

Rodeio de Jaguariúna
E secretária de Turismo e Cultura 
de Jaguariúna, Mariana Bruscato, 
recebeu muita gente linda em seu 
camarote exclusivo no Jaguariúna 
Rodeio Festival.
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Dra. Marina H. Del Poente –
CRMV –SP 46072 

Médica Veterinária – Atendimen-
to a Domicilio (VETMÓVEL) 

(19) 9.7417-2979

Momento PET

Onda de calor: veja dicas para 
aliviar a temperatura nos pets

Os impactos da onda de calor, que 
atinge diversas regiões do Brasil, e o 
interior do estado de São Paulo atin-
gido até 38 graus, vão muito além do 
que apenas nos seres humanos. Os 
pets também necessitam de cuidados 
redobrados nesta época do ano onde 
os termômetros registram recordes.

O uso do ventilador é recomen-
dado, mas com cuidados. O ambiente 
pode ser ventilado com o ventilador 
e com umidificador de ar, mas aten-
ção, não deixe o vento ir direto nos 
olhos.

Algumas raças como Bulldog 
Inglês, ou raças que são braquioce-
falicas, ou seja, com focinho mais 
achatado, tem mais dificuldade na 
troca de calor e precisa ficar nessa 
condição, caso contrário pode entrar 
em hipertermia, que é o aumento da 
temperatura que pode levar a óbito.

Os tradicionais passeios com os 
pets precisam ser realizados em ho-
rários adequados. Evite sair nos mo-
mentos mais quentes do dia. Cuida-
do com as patinhas, pois elas podem 
se queimar com o piso quente. Evite 
usar roupas e nem pense em tapar as 
patinhas.

Ao seguir essas orientações, você 
ajudará a manter seu pet confortável 
e seguro durante a onda de calor.

É isso aí, pessoal. Até a próxima 
semana.

DIVULGAÇÃO
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2023 
 

O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 
638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.827-042 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa 
jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no CNPJ 
19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2023, CONVOCA os selecionados 
abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período de 
27 de setembro de 2024 à 03 de outubro de 2024, no horário das 09:30hs às 11:00hs e 
das 14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia 
CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). 
Após a entrega da documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período 
acima, comparecer ao SEESMT – Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do 
Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – 
Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, devendo em seguida, com a 
apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação Geral do 
CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a 
contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do 
que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2023. O candidato que não comparecer no prazo 
acima estabelecido será considerado desistente.        
                                          
                                           RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 

        
                     FUNÇÃO: Assistente Administrativo 40h – Paulínia 
Classificação Candidato 
81º Claudia Jardim Ruy 
 
                    FUNÇÃO: Enfermeiro 12x36h – Paulínia 
Classificação Candidato 
05º Fabio Jorge Pereira de Sousa 
                       
                                           Holambra, 27 de setembro de 2024 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 

                                                               
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2021 
 

O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 
638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.827-042 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa 
jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no CNPJ 
19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2021, CONVOCA os selecionados 
abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período de 
27 de setembro de 2024 à 03 de outubro de 2024, no horário das 09:30hs às 11:00hs e 
das 14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia 
CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). 
Após a entrega da documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período 
acima, comparecer ao SEESMT – Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do 
Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – 
Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, devendo em seguida, com a 
apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação Geral do 
CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a 
contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do 
que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2021. O candidato que não comparecer no prazo 
acima estabelecido será considerado desistente.        
                                          
                                                RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 

        
                     FUNÇÃO: Psicólogo 30h – Paulínia 
Classificação Candidato 
23º Nayara dos Santos 
24° Milena Canto Sae 
25° Ronan Luis Garcia Moraes 
 
                    FUNÇÃO: Técnico de Enfermagem 12x36h – Paulínia 
Classificação Candidato 
95º Silvania Laurentino da Silva 
  
 
                                           Holambra, 27 de setembro de 2024 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 

                                                               
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2023 
 

O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 
638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.827-042 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa 
jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no CNPJ 
19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2023, CONVOCA os selecionados 
abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período de 
27 de setembro de 2024 à 03 de outubro de 2024, no horário das 09:30hs às 11:00hs e 
das 14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia 
CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). 
Após a entrega da documentação e estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período 
acima, comparecer ao SEESMT – Serviço Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do 
Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – 
Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, devendo em seguida, com a 
apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação Geral do 
CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a 
contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do 
que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2023. O candidato que não comparecer no prazo 
acima estabelecido será considerado desistente.        
                                          
                                           RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 

        
                     FUNÇÃO: Psicopedagogo 20h – Itatiba 
Classificação Candidato 
03º Gabriela Lourenco Fedel 
 
                   
                                           Holambra, 27 de setembro de 2024 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 

ALUGA-SE SALA COMERCIAL 
RUA ALFREDO ENGLER, 345 –

CENTRO – JAGUARIÚNA
19-991983603

IMÓVEL REFORMADO, NOVO, MODERNO,
BANHEIRO EM CADA SALA, INTERNET, 

ELEVADOR, INFRA PARA AR CONDICIONADO. 

REGULARIZAÇÃO DE IMÓVEIS

99184.6967ADRIANA SERRAN 19 
RUA MINAS GERAIS 1520 l SALA3 l JAGUARIÚNA

Agronegócio
MOMENTO DO AGRONEGÓCIO

O FUTURO DO DIREITO NO AGRONEGÓCIO:  DESAFIOS E OPORTUNIDADES 

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça), Advogado e Presidente da Comissão de Agronegócios e Assuntos Agrários da OAB Jaguariúna. – e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br

O agronegócio é um dos pilares 
da economia brasileira, respon-
sável por uma parcela significa-
tiva do PIB e das exportações do 
país. No entanto, a complexida-
de crescente desse setor, aliada 
às demandas globais por sus-
tentabilidade, inovação tecno-
lógica e comércio internacional, 
coloca o direito em uma posição 
central para moldar o futuro do 
agronegócio. A evolução das 
leis e regulamentações será cru-
cial para enfrentar os desafios 
e aproveitar as oportunidades 
emergentes nesse cenário dinâ-
mico. 

SUSTENTABILIDADE E 
REGULAÇÃO AMBIENTAL
A questão da sustentabilidade 
é um dos principais fatores que 
influenciarão o futuro do direito 
no agronegócio. Com o aumen-
to das preocupações globais 
sobre as mudanças climáticas, 

a degradação ambiental e a pre-
servação da biodiversidade, a 
legislação ambiental está se tor-
nando cada vez mais rigorosa. 
As empresas do setor terão que 
se adaptar a normas mais res-
tritivas, que incluem a redução 
das emissões de gases de efeito 
estufa, a gestão responsável dos 
recursos hídricos e a preserva-
ção de áreas de floresta nativa. 
Além disso, o mercado consu-
midor está cada vez mais atento 
às práticas sustentáveis, pres-
sionando por uma produção 
agrícola que respeite os padrões 
ambientais. Nesse contexto, o 
direito terá um papel fundamen-
tal na criação e aplicação de po-
líticas públicas que promovam 
a sustentabilidade, incentivem 
práticas agrícolas sustentáveis e 
punam o desmatamento ilegal e 
outras infrações ambientais. 

INOVAÇÃO TECNOLÓGICA E 

DIREITO DIGITAL
Outro aspecto crucial para o fu-
turo do direito no agronegócio é 
a incorporação de novas tecno-
logias. A agricultura digital, com 
o uso de drones, sensores, big 
data e inteligência artificial, está 
revolucionando o setor, permi-
tindo maior eficiência, produ-
tividade e sustentabilidade. No 
entanto, essa transformação 
tecnológica traz consigo novos 
desafios jurídicos. 
A proteção de dados, por exem-
plo, será uma questão central. 
Com o aumento do uso de tec-
nologias digitais no campo, 
grandes volumes de dados es-
tão sendo gerados, o que le-
vanta preocupações sobre a 
privacidade e a segurança da 
informação. O direito precisará 
evoluir para garantir que a co-
leta e o uso desses dados sejam 
feitos de forma ética e segura, 
respeitando a privacidade dos 

produtores e trabalhadores ru-
rais. 

COMÉRCIO INTERNACIONAL E 
BARREIRAS REGULATÓRIAS
O agronegócio brasileiro está 
profundamente integrado ao 
comércio internacional, expor-
tando produtos para todos os 
continentes. Nesse sentido, as 
barreiras regulatórias impostas 
por outros países representam 
um desafio significativo. Ques-
tões como certificações, rastre-
abilidade e padrões sanitários 
exigem uma atenção constante 
dos operadores do direito para 
garantir que os produtos brasi-
leiros possam acessar os mer-
cados internacionais sem entra-
ves. 
Além disso, acordos comerciais 
e disputas internacionais serão 
áreas cada vez mais relevantes 
para o direito no agronegócio. 
Advogados especializados pre-

cisarão ter um conhecimento 
profundo tanto das leis nacio-
nais quanto das regulamenta-
ções internacionais para nave-
gar nesse ambiente complexo e 
garantir que o Brasil continue a 
ser um protagonista no merca-
do global de alimentos. 
O futuro do direito no agronegó-
cio será marcado por uma maior 
complexidade e pela necessida-
de de adaptação a um mundo 
em rápida mudança. Sustenta-
bilidade, inovação tecnológica 
e comércio internacional são 
apenas alguns dos temas que 
demandarão atenção. O desafio 
para os profissionais do direito 
será antecipar essas mudanças 
e desenvolver soluções jurídicas 
que permitam ao agronegócio 
brasileiro crescer de forma sus-
tentável e competitiva, garan-
tindo a proteção do meio am-
biente e o respeito às normas 
internacionais. 
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